



**Universidad del sureste**

**Campus Comitán**

**Licenciatura en Medicina Humana**

**Tema: APS, Protección y Promoción de la Salud**

**Nombre del alumno: Esthephany  
Michelle Rodríguez López**

**Grupo: "B"**

**Grado: Primer semestre**

**Materia: INTERCULTURALIDAD Y  
SALUD I**

**Nombre de profesor: Sergio Jiménez  
Ruíz**

Comitán de Domínguez Chiapas a 26 de septiembre de 2021

## Atención primaria de la salud, Protección y Promoción de la salud<sup>2</sup>

Se entiende por protección social en salud a la garantía que la sociedad otorga, por medio de los poderes públicos, para que un individuo o un grupo de individuos, pueda satisfacer sus necesidades. La protección social en salud constituye un marco de referencia para la concreción del acceso a niveles adecuados de cuidados de la salud entendiendo a ésta como un derecho o un bien preferencial que la sociedad ha conseguido. Estas políticas deben estar atentas a producir respuestas especiales para necesidades especiales, siendo permeables al enfoque de género y proactivas en la atención de las necesidades de las minorías étnicas y culturales. Para dar sostén al enfoque de protección social en las políticas públicas de salud es necesario lograr un cierto grado de acuerdo social. Estos procesos de diálogo y acuerdo social aportan a la cohesión social basada en valores democráticos mediante la apropiación social del concepto de derecho a la salud y los roles del estado y los ciudadanos en la concreción de tales derechos. La protección de salud social debe llevarse a la práctica siguiendo los valores y principios de la Atención Primaria de la Salud, a saber, derecho al nivel de salud más alto posible, equidad y solidaridad. Las conferencias Mundiales de Promoción de la Salud de la OMS han establecido y desarrollado los principios mundiales y las áreas de acción para la promoción de salud. La promoción de la salud es el proceso que permite a las personas incrementar el control sobre su salud, la cual fomenta cambios en el entorno que ayudan

## Atención primaria de la salud, protección y promoción de la salud.

El promover y proteger salud. El enfoque de entornos saludables, un enfoque de promoción de la salud, implica un método multidisciplinario para promover la salud y prevenir enfermedades a través de un sistema completo. La salud es un valor compartido por las sociedades, y todos los sistemas ideológicos, como uno de los objetivos del desarrollo. La salud tiene un componente individual y uno colectivo, el individual supone que cada persona puede tener o no salud con independencia de su entorno social, el cual depende tanto de factores genéticos como de la interacción social, el cual depende tanto con el medio ambiente.

Los sistemas sanitarios están evolucionando en direcciones que contribuyen poco a la equidad y la justicia social, y no obtienen los mejores resultados por los recursos invertidos. En los sistemas sanitarios, la fragmentación en la prestación de los servicios de salud está relacionada con un enfoque de mando y control en la lucha contra las enfermedades y con la obtención de resultados a corto plazo. Los servicios que prestan atención sanitaria a los pobres y a los grupos marginados casi siempre están muy fragmentados y sufren una gran falta de recursos.

El apoyo a la renovación de la APS se debe a que los formuladores de las políticas sanitarias son cada vez más conscientes de que la atención primaria puede propiciar un rumbo más claro y una mayor unidad en el actual contexto de

## Atención Primaria de la Salud, Protección y Promoción de la Salud.

fragmentación de los sistemas de salud, y constituye una alternativa a las soluciones improvisadas presentadas actualmente como remedio a los males del sector salud. Tomar decisiones políticas audaces a favor de la salud en todos los sectores, implica reconocer la responsabilidad de los gobiernos en la promoción y protección del derecho de todas las personas al goce del grado máximo de salud que se pueda lograr, se requieren servicios de salud accesibles, equitativos, seguros, de alta calidad, integrales, aceptables, integrados y continuos, centrados en la persona y con enfoque de género, y garantizar un sistema funcional de derivación entre la atención primaria y otros niveles de atención. El apoyo de las partes interesadas puede ayudar a destinar suficientes recursos humanos, tecnológicos, financieros y de información a la APS con el fin de instaurar servicios de salud más fuertes y sostenibles a favor de la cobertura sanitaria universal. Los nuevos desafíos epidemiológicos que se deben asumir, la necesidad de corregir las debilidades e incoherencias presentes, el desarrollo de nuevos conocimientos y, por último, el reconocimiento creciente de que la APS es una estrategia para fortalecer las capacidades de la sociedad para reducir las inequidades en salud. Desarrollo sostenible, así como para abordar los determinantes sociales de la salud y alcanzar el nivel más alto de salud.

## Referencias

*OPS.* (25 de septiembre de 2021). Obtenido de Organizacion Panamericana de la Salud:  
[https://www3.paho.org/hq/index.php?option=com\\_content&view=article&id=4180:2007-proteccion-social-salud&Itemid=2080&lang=es](https://www3.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=4180:2007-proteccion-social-salud&Itemid=2080&lang=es)

*Organizacion Panamericana de la Salud .* (25 de septiembre de 2021). Obtenido de OPS,  
Promoción de la Salud: <https://www.paho.org/es/temas/promocion-salud>

*world health organization.* (24 de septiembre de 2021). Obtenido de OMS:  
[https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab\\_1](https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab_1)